



学校便りせんだん9月号

2学期の始業式！

83日間の2学期が、8月26日（月）にスタートしました。1時間目には始業式があり、「開式のことば、校長先生の話、校歌斉唱、閉式のことば」という流れでした。

始業式では、先生の話聞きっぱなし・座りっぱなしではあまり楽しくありません。ですから、始めに夏休みの出来事を振り返り、子ども達同士で楽しかった思い出を紹介し合う活動を入れました。丸1か月ぶりに会う友達もいたと思います。「他の学年の友達と紹介し合ってください！」と条件を1つ付けたので、異学年の楽しい交流が始業式の中でできました(^_^)

後半は、2学期の主な行事を子ども達に示し、「2学期も楽しいことや自分の力を試すチャレンジがたくさんあります。2学期の目標を立てて83日間を過ごしてほしい。」と話しました。

最後に、「さあ、始業式の最後に校歌を歌います。元気よく歌って2学期のスタートを盛り上げましょう！」と伝えたところ、その後の校歌斉唱では非常にすばらしい歌声が会場に響き渡りました。伴奏の児童もとても上手に弾けていました！ 元気な歌声で2学期のスタートができて、非常にすばらしい始業式でした。



地震・土砂崩れ想定避難訓練

国は、「9月1日を『防災の日』、8月30日～9月5日を『防災週間』とし、関係機関はその趣旨にふさわしい内容の行事を実施すること、実施主体はより連携を強化し、実践的な防災訓練等を行うものとする。内閣府：防災情報のページ <https://www.bousai.go.jp/kyoiku/week/r6bousaiweek.html>」としています。



細田小学校でも、9月4日（水）の3校時に、大きな地震・土砂崩れが起きたことを想定した避難訓練を実施しました。

左の写真は、地震発生後に校舎外に避難している様子です。実践的な訓練とするために、児童の代表数名に軽いけががあったこととし、養護教諭・その他の教職員が手当をする場面なども設けました。

1次避難を校舎外にした後は、2次避難場所をどこにするかを定めるために校舎と体育館の被害状況を職員に確認させ、その報告を受けて管理職がより安全と思われる場所への移動を決定→説明→移動の指示を出す流れとしました。今回の訓練では、校舎内の天井などが落ちて危険なため、体育館へ2次避難と想定して移動しました。

体育館への避難完了の確認をした後は、場所を多目的室に変えて縦割り班でワークショップを行いました。ワークショップを通して子ども達に「自分で考える・友達の考えを聞く・自分の思いや考えを話す時間」を位置付けたかったからです。

そして、最後には、本時学習の振り返りも全員で行うようにしました。「避難訓練」も非常時への備えです。子ども達は真剣に学習に参加し、自分の考えを話したり聞いたりし、地震への備えについてみんなの考えを共有することができました。大変意義のある訓練が実施できました★★★



9月の参観日

9月13日（金）の3・4校時は、参観日でした。家庭教育学級・学校保健委員会も兼ねており、保護者の方が10名、学校運営協議会委員の方が2名参観してくださいました。

内容は、栄養教諭による講話と調理実習でした。

まずは、栄養教諭の河野先生から「朝ごはんの3つの目覚ましスイッチ」についての講話がありました。ジェスチャーを使って答えるクイズなどもあり、1～6年生全員が分かりやすく楽しめるお話となりました。

それから、今回のメインの調理実習です。テーマは「親子でできる簡単朝ごはんづくり」です。メニューは、朝ごはんを食べて1日を元気にスタートするための簡単メニューということで、「おにぎり」「みそ玉のみそ汁」「キャベツとベーコンの巣ごもり卵」の3品でした。5つの縦割り班を設定し、そこに保護者・教職員も入って一緒に3品を調理しました。そして、できたごはんを作ったみんなで楽しくおいしく会食しました。

会食後の閉会行事では、子ども達が感想を述べ、栄養教諭の河野先生やお手伝いをしてくれた親に向けてのお礼のあいさつもできました。実習は、片付けまでが実習です。しっかりと片付けもできて、たいへんすばらしい活動ができました。

保護者の皆様、子ども達と一緒に実習にも参加していただきありがとうございました。意義のある体験活動ができました。学校運営協議会委員の皆様もお越しいただきありがとうございました。



結団式!

9月18日（水）のACT（アクティブタイム）で、今年の運動会の赤白の色を決める結団式を実施しました。

始めに、先日の代表委員会で決まった運動会スローガン「みんなで楽しく力を合わせて きらきら笑顔」が運営委員会の児童から発表されました。そして、6年生の団代表（まとめ役）の自己紹介があり、団色の決定抽選をしました。それぞれの代表が抽選箱から選んで手にした旗の色で赤白が決定です。全校のみんなの視線が2人の手元に集まり、赤白が決定しました。次に、校長から団代表に団旗が授与されました。

その後は、赤団・白団のメンバーで集まり、顔合わせがありました。「優勝するぞ！ オー！」「〇〇の色は？ 赤～！」「〇〇するのは？ 白～！」などと円陣を組んで声を出し合ったりエイエイオー！の動作をしたり、運動会へ向けての雰囲気が高まりました。



今月の梅壇（せんだん）



学校の教育目標

「自ら学び、進んで実践する児童の育成」
きらきら輝く瞳・にこにこ笑顔・ぐんぐん挑戦
～小さな学校の児童に、**大きな力**を～

〒889-3153

日南市大字萩之嶺1200番地

TEL 0987-27-0520

FAX 0987-27-2660

☺学校のホームページもご覧ください→

